
事業部会 
              ～平成２５年度事業報告～ 



つながりを生み出す場をつくる 

～地域の中で色々な人が集まる場、機会を設ける～ 

Ⅰ．運動公園有効活用プロジェクト 

Ⅱ．地域の中で集う場づくりプロジェクト 



《運動公園有効活用プロジェクト》 

Ⅰ花いっぱい作戦 
 運動公園内のいたるところに花が咲き、いつでも花を楽しむことが出来、また、様々な植物を学ぶ

ことが出来る場所になっている。 

①ラベンダー畑づくりと仲間づくり 
 （ラベンダーの植栽及び管理作業などを通じ仲間づくりを行った） 

■4月14日（日） 
 45名の方の参加を得て、アスレチック広場にラベンダー「グロッソ」500本、「プロバンスブ
ルー」５００本、そしてＡ駐車場脇に「ボゴング」５００本を植栽 

■6月2日（日） 
 ラベンダー畑の草取り及び透かし剪定作業を実施 

■9月27日（金） 
 樹形を整えるための剪定作業及び剪定した枝を活用 
しての挿木作業を実施 

■10月5日（土） 
 大きく育った株の植え替え作業を実施 

■1月17日（金） 
 サポーターの反省会を実施 

ラベンダーの試験栽培の活動を中心に、花を使った取り組みの実証実験等を行った。 



《運動公園有効活用プロジェクト》 

②ラベンダーを使った取り組みの可能性を探った 
 （サポーターのみなさんと、ラベンダーの活用方法及びラベンダー畑の管理運営方法についての研修） 

■7月6日（土） 
サポーター及び事業部会員16名で、
新潟市佐潟のハーブ園「ハーブラ
ンドシーズン」への研修を実施 

③以前から植栽活動を行っている方へのサポートを通じて、運動公園の植生・適
性を学んだ 



《運動公園有効活用プロジェクト》 

Ⅱ子どもは風の子元気な子作戦 
 運動公園及びその周辺にある自然の素材や道具・工具や火を使って、子どもたちの「やってみた
い」を実現していく遊び場とし、そして、遊びの中で子どもが生きる力を育むことを親や地域の人た
ちが支える場所となっている。 

冒険遊び場を開催すると共に、理解者・協力者をつくる取り組みとして啓発普及
活動を実施 

①冒険遊び場を知る 
 （冒険遊び場の基本的な考え方である「自分の責任で自由に遊ぶ」について、冒険遊び場の運営方法等についての
研修） 

■5月25日（土） 
 先進地視察研修（日本初の常設の
冒険遊び場を始めた東京都世田谷区
ＮＰＯ法人プレーパークせたがや及
びＮＰＯ法人野沢三丁目遊び場づく
りの会） 



《運動公園有効活用プロジェクト》 
②冒険遊び場の必要性・大切さを知ってもらう 
 （準備段階からの活動を通じての仲間（理解者・協力者）づくり） 

■6月30日（日） 
 冒険遊び場の会場予定であるカナールの清掃作業を実施 



③冒険遊び場の開催 

《運動公園有効活用プロジェクト》 

■7月28日（日） 
 第1回目となるあらかわ冒険遊び場「カ
ナールde水遊び」を開催 

 
■10月20日（日） 
 あらかわ冒険遊び場「遊びの秋・食欲の秋
編」を開催 
 参加してくれた保護者と日本冒険遊び場づ
くり協会副代表の天野秀昭氏との座談会を併
せて開催 

 
■2月16日（日） 
 あらかわ冒険遊び場「おもいっきり雪遊び
＆スノーキャンドル」はあいにくの悪天候に
より中止 



《運動公園有効活用プロジェクト》 

Ⅲかっちょよく案内するぞ作戦（案内板・サインの整備） 

 運動公園のどこで何ができるのか、どこに何があるのか等が、わかりやすくかつ統一され

たデザインで表示されている。 

ラベンダー畑を案内する案内看板を作成・設置 



《地域の中で集う場づくりプロジェクト》 
Ⅰこ～だったらいいのにな作戦 
 地域の誰もが、いつでも、自由に利用でき、また、地域の中で活動する様々な団体の活

動拠点となりうる『集いの場』を、地域のみんなでつくり運営する。  

地域の皆さんと一緒に、統合後の空き保育園（大津保育園・坂町保育園・
荒島保育園）の活用策の検討を実施 

①活用アイディアの募集 
 （地域住民を対象にアイディアの募集を実施） 

募集期間：6月4日（金）～7月1日（月） 

②各保育園周辺地域の皆さんとの懇談会 

■7月3日（水）：坂町住宅区 
■8月10日（日）：田島区 
■9月14日（土）：十文字区 



《地域の中で集う場づくりプロジェクト》 

③活性策を探るワークショップの開催（全3回） 

■12月8日（日） 
 第1回テーマ：「集う場」のイメージ
の共有と現地確認 

 
■1月19日（日） 
 第2回テーマ：3つの保育園の活用策の
検討その１ 

 
■2月9日（日） 
 第3回テーマ：３つの保育園の活用策
の検討その２ 



事業部会 の報告は以上です。 


